

“EL 96% DE LOS DESPIDOS HAN SIDO IMPROCEDENTES O POR FIN DE UN CONTRATO TEMPORAL”

Había en nuestra región dos sectores de actividad punteros en pleno boom inmobiliario: el de las puertas y el de la cerámica. De 8'5 millones de puertas que se hacían en España 6 millones salían de Villacañas. Y la cerámica de la construcción se hacía fundamentalmente en La Sagra toledana. Cae la construcción y caen estos dos sectores.

—¿Cree que ya se ha producido el ajuste necesario de empleo en ambos o es de temer más pérdida de puestos de trabajo?

—Han sido los dos sectores más castigados por la crisis (sólo en las puertas se han producido 3.000 despidos) y yo espero que el ajuste más brusco de los dos sectores ya esté hecho.

—En septiembre de 2008 se firmaba en Castilla-La Mancha el Acuerdo por el Empleo, muy ambicioso en medidas y en presupuesto. En vista del imparable ascenso del paro, ¿ha servido de poco este acuerdo o sin él el panorama sería mucho peor?

—El Plan por el Crecimiento, la Consolidación y la Calidad del Empleo es hijo del tiempo que le tocó vivir; empezamos a negociarlo en enero de 2008, cuando todavía estábamos creciendo en empleo y entonces la apuesta era por la estabilidad y la calidad del empleo (que, por cierto, está cumpliendo sus fines) y una apuesta muy importante por la formación para el empleo para mejorar el mercado laboral. Pero durante la negociación de este acuerdo irrumpe la crisis y el propio plan gira, tiene una parte que mira al medio plazo y otra que contempla medidas de contención, a corto plazo. Sí está cumpliendo sus funciones, ¿alguien se ha preguntado cuántos parados tendríamos en Castilla-La Mancha si el año pasado no hubiéramos contratado desde el Gobierno a más de 17.000 trabajadores a través de los programas de la acción local? ¿alguien se ha preguntado cuántos parados habría hoy si no hubiéramos contratado a otros 1.800 para que trabajaran en Escuelas Taller, Talleres de empleo o de especialización profesional? ¿Y cuántos parados



No tengo la intención de dimitir, como pide el PP, porque estoy muy satisfecha del trabajo que estamos haciendo. Sea cual sea la cifra de desempleo, lo cierto es que ni un sólo día hemos dejado de trabajar por y con los parados, empresarios y autónomos de esta región”

tendríamos si a partir de mayo de 2009 no hubiéramos puesto en marcha el Plan de Choque, gracias al que se han contratado a 9.000 personas en la región? Sólo hay que sumar y ver cuántos han evitado estar en las listas del paro. Las empresas están teniendo muchas dificultades económicas y la creación de empleo es muy baja, son las políticas del Gobierno las que han contenido las cifras del paro. El otro día me decía un alcalde, que por cierto no es socialista, que entre empresa y empresa es el Gobierno el que está contratando a los trabajadores.

—Las dificultades de las empresas han provocado que durante el año pasado unos 8.000 trabajadores hayan estado afectados por un Expediente de Regulación de Empleo, temporal o de suspensión. ¿Cree que se ha abusado de este recurso?

—Tengo que decir que la mayor parte de pérdida de puestos de trabajo no han procedido de estos expedientes, que

sólo representan menos del 4%. La gran mayoría de los parados de esta crisis viene por extinción de contratos temporales o despidos improcedentes. El Expediente de Regulación de Empleo tiene mucho control, primero de los sindicatos, que ven si las causas que alega el empresario tienen razón; la autoridad laboral también lo controla, por lo que es muy difícil que a través de los EREs haya despidos sin causa. El 96% de los expedientes han llegado con acuerdo entre trabajadores y empresarios.

—En la encuesta de Perspectivas Empresariales que para 2010 han hecho las Cámaras de Comercio de la Unión Europea, los empresarios de Castilla-La Mancha son los más pesimistas del país (y los penúltimos de 86 regiones europeas) respecto al empleo. Aseguran mayoritariamente que se va a seguir destruyendo.

—En una economía de mercado quien crea empleo o lo destruye son las